
会議概要（令和６年７月８日） 

 

案 件  議会活性化推進委員会の今後の進め方について 

 

１ あいさつ 

  役員改選後、初めての委員会となるため、正副委員長を代表して榎本委員長より

あいさつ。その後、委員席について確認。 

 

２ 昨年度の議会報告会について 

  議事課長より、昨年度の議会報告会について説明。 

  昨年度の議会報告会（意見交換会）について、意見聴取。灰野委員より、開催時

期が年度末・年度頭と遅かった。本年度は見直す必要があるのではないかとの発言

あり。また、委員長より、昨年度は建設企業常任委員会のみ市長へ要望書を提出し

ており、委員会間での調整が取れていなかった。本年度は一定のルール作りが必要

と考えるとの発言あり。 

 

３ 本年度の取組について 

 ⑴ 議会報告会について 

   議会報告会の実施方法について、各委員より意見聴取。各委員より、開催時期

について、昨年度は遅かったため、本年度はできれば年内、遅くとも年明けには

開催できるよう準備を進める必要があるのではないかとの意見あり。 

   実施方法については、林委員、飯田委員より、昨年度と同様に委員会単位での

開催が良いとの意見があった一方、山下委員、中村委員より、全体での開催を経

験していないため、先輩議員にメリット・デメリットを聞いた上で検討したいと

の意見、灰野委員より、全体で開催するのもありだが、相手方団体は絞って開催

する方が良いとの意見あり。また、実施後に取りまとめた意見の取扱いについて

も併せて検討すべきとの意見あり。 

   今回出された意見を踏まえ、次回以降協議することを確認。 

 

 ⑵ 議会に係る手続等のオンライン化について 

   各委員より、委員会のオンライン開催、請願・陳情のオンライン化ともに検討

を進めていくべきであるとの意見が出、オンラインでも出席できない場合の線引

きや育児・介護等開催要件の検討等も必要であり、他市事例を参考に協議したい

との意見あり。 

   主な協議事項について、各会派で取りまとめ、次回意見を聴取し、協議を行う

ことを確認。 

 



 

 ⑶ その他 

   山下委員より、①議員の住所をホームページ等で公開することについて、また、

②議場にモニターを設置することについて、問題提起あり。①について、総務課

長より、公開しなければならない決まり等はなく、他市事例も参考に、本委員会

または議会運営委員会で協議したい旨説明。②について、議事課長より、新庁舎

整備に際して新しい議場へのモニター設置等設備の検討を行っているが、資料が

整い次第、議会でも協議を行ってほしい旨説明。 

 

４ 次回議会活性化推進委員会の開会日時について 

  ８月７日（水）午前１０時に開会することを確認。 

 

以 上  


